### Hacen millones exportando ganado

#### Y NUESTRO PUEBLO YA NO PUEDE COMER CARNE

El Departamento de Estudios Económicos del Banco Central ha suministrado un interesante informe sobre el estado de las exportaciones nacionales durante los primeros nueve meses de 1955. De ese Informe tiene una significación especial el hecho de que las exportaciones de ganado aumentaron de 133.912 dólares en los primeros nueve meses de 1954 a 530.139 en el mismo período de 1955. El aumento ha sido, pues, de 396.227 que traducido en colones suman más o menos dos y medio millones de ganancias para los exportadores. En tanto que el volumen total del valor de las exportaciones nacionales en el período aludido se elevó en sólo un 10 por ciento, el valor de las exportaciones

de ganado se elevó en casi un 75 por ciento en ese mismo período.

Como se ve el negocio es tan bueno, que los novillos gordos están siendo sustraídos del mercado nacional para exportarlos, no obstante que el consumidor pobre está pagando más cara la carne. En efecto, en una de las últimas ferias de ganado se pudo observar que se vendieron, para ser sacrificadas, 582 vacas, en tanto que las ventas de novillos fueron de solamente 326, de toros 51 y de bueyes 56. La matanza de vacas aptas para la cría se hace por exportar los novillos gordos. A las ferias de ganado llega un ganado flaco, desnutrido. Pero además de que recibe mala calidad, el consumidor paga más cara la carne para hacerle el caldo gordo a los ganaderos. Tales son las bondades de la ley que autoriza la exportación de ganado.

#### CAMPOS DE DEPORTE EN BARRIOS y pueblos antes que grandes obras de relumbrón en la Capital

En días pasados ha habido gran revuelo a propósito de que se afirmó que el Presidente no había cumplido la promesa que hizo al deporte de darle un millón de colones para la "ciudad de los deportes" que se piensa construir en La Sabana.

De todo lo publicado y de ciertos antecedentes, nosotros sacamos las siguientes conclusiones. Es posible que el Gobierno, bajo la presión de la opica de a la Dirección General de Deportes el apoyo que ofreció. Pero, ¿favorecerá esa ayuda a todo el

deporte nacional?

En nuestro concepto, no. En San José mismo, hay numerosos barrios que carecen de campos deportivos aún mo destos. No hay plazas ni play gro-El gimnasic que se proyecta unds. construir en La Sabana, servirá para los grandes clubs y para los grandes equipos, pero no a la gran masa de los aficionados al deporte. Nosotros creemos que está bien que el gimnasio se construya para los grandes equi pos, pero creemos también que el deporte de los aficionados, de pequeños clubs y de pequeños equipos, merece una mayor atención de parte del Estado. A este respecto sería muy conveniente que el Estado, por medio del Ministerio de Educación Pública, como una extensión de sus actividades culturales, dedicara fuertes sumas a fo mentar el deporte de escuelas y colegios y en general de los equipos populares que no figuran entre los que pueden cobrar por sus eventos...

Como un ejemplo de lo que se puede hacer, recordamos que en México | Mujeres Costarricenses. Espe el gobierno del General Lázaro Cárdenas construyó "parques deportivos" vincial del 14 de Diciembre.

en todos los barrios de la capital. Tales parques tienen gimnasios, piscinas, y diversas pistas y están enteramente al servicio del pueblo.

## LOS MARTIRES de CODO DEL DIABLO serán homenajeados el 18 de Diciembre

DE PUNTARENAS

# Trabajan intensamente las mujeres de A. M. C.

Nuestro corresponsal en Puntarenas nos informa que las mujeres de esa ciudad, están trabajando intensamente en la preparación de una gran asamblea femenina para el 14 de diciembre.

Pretenden las dirigentes de AMC en esa Provincia, interesar al mayor número posible de obreras, amas de casa, profesionales, campesinas a fin de ampliar la organización en esa ciudad.

Hemos comprendido, dicen las estimables amigas, que si las mujeres no nos organizamos nunca conseguiremos la solución de los problemas que sufren nuestros hogares, por eso estamos tratando de levantar la conciencia de las mujeres trabajando con interés y entusiasmo en la Alianza de Mujeres Costarricenses. Esperamos un gran éxito en nuestra asamblea provincial del 14 de Diciembre.

En fuentes del movimiento obrero sindical hemos recogido la información de que se preparan ya los actos de conmemoración del sétimo aniversario del crimen de Codo del Diablo, que se cumple el próximo 19 de Diciembre.

Como de costumbre, el centro de estos actos será el Mausoleo que en el Cementerio de Obreros tienen los dirigentes obreros asesinados en Codo del Diablo: Federico Picado, Tobías Vaglio, Lucío Ibarra y Octavio Sáenz, y se efectuarán el domingo 18.

Los trabajadores mantienen vivo el recuerdo de sus dirigentes asesinados en Diciembre de 1948 en Codo del Dia blo, y al llegar la fecha fatídica del 19 de Diciembre se preparan para rendir el homenaje que año tras año organizan a su memoria.

Por los preparativos que ya se llevan a cabo se puede afirmar que este año los actos de conmemoración del crimen de Codo del Diablo serán una grandiosa demostración de la clase obrera alrededor de la memoria de Federico Picado, Tobías Vaglio, Lucío Ibarra y Octavio Sáenz.

Página CINCO